



Vol. V.

Montréal (Bas-Canada), 18 Janvier 1863.

No. 2.

SOMMAIRE.—Revue de la Quinzaine.—L'Union de Prières.—Lecture : Le Coton et le Tabac, par M. P. Laurent.—Feuilleton :—Un peu de tout.—Musique : Le nom de ma sœur,—Romance, par M. Célestin Laviguer.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINE.

Montréal, 17 Janvier, 1863.

Question de chemin de fer et question de défense territoriale pour le Canada;—question de guerre et de paix pour les États-Unis; question d'ordre et d'anarchie pour le Mexique; question garibaldiennne pour la France et l'Angleterre, et grecque pour l'Europe; question d'existence fédérale pour l'Allemagne et de régime constitutionnel pour la Prusse; question de réformes pour la Russie; question de banqueroute pour la

Turquie: voilà en peu de mots les thèses que l'année 1862 a données à défendre, à soutenir ou à combattre à l'année de grâce 1863. Ce sont autant de chapitres historiques laissés en blanc que les nations sont appelées à rédiger pendant les douze mois prochains; ne serait-il pas à désirer que toutes fussent en état de suivre l'exemple du Canada, qui vient de trancher d'un seul coup de graves difficultés en ajournant indéfiniment une partie de son programme politique? Car, il est aujourd'hui à peu près certain que le projet du chemin de fer intercolonial est remis à une occasion plus favorable. Il y a quelques jours, cependant, on publiait que les délégués des provinces étaient tombés d'accord sur les points suivants:

Les arrangements conclus à Québec en septembre dernier et qui laissaient au Canada à payer les cinq douzièmes, à la Nouvelle Ecosse et au Nouveau Brunswick les